

Etappe der Revolution, die die Macht in die Hände des Proletariats und der ärmsten Schichten der Bauernschaft legen muß.“  
(*Lenin-Stalin*, Das Jahr 1917, S. 14.)

**Und ferner:**

„Keine parlamentarische Republik — von den Sowjets der Arbeiter deputierten zu dieser zurückzukehren, wäre ein Schritt rückwärts —, sondern eine Republik der Sowjets der Arbeiter-, Landarbeiter- und Bauerndeputierten im ganzen Lande, von unten bis oben.“ (Ebenda S. 15.)

**Der Krieg, sagte Lenin, bleibt auch unter der neuen, der Provisorischen Regierung ein räuberischer, imperialistischer Krieg. Die Aufgabe der Partei besteht darin, die Massen darüber aufzuklären und ihnen zu zeigen, daß es ohne den Sturz der Bourgeoisie unmöglich ist, den Krieg durch einen wahrhaft demokratischen Frieden und nicht durch einen Gewaltfrieden zu beenden.**

**Der Provisorischen Regierung gegenüber stellte Lenin die Losung auf: „Keinerlei Unterstützung der Provisorischen Regierung!“**

Lenin wies weiter in seinen Thesen darauf hin, daß unsere Partei in den Sowjets vorläufig in der Minderheit war, daß dort der Block der Menschewiki und Sozialrevolutionäre herrschte, die den Einfluß der Bourgeoisie in das Proletariat hinein trugen. Daher bestand die Aufgabe der Partei in der

„Aufklärung der Massen darüber, daß die Sowjets der Arbeiterdeputierten die *einzig mögliche* Form der revolutionären Regierung sind, und daß daher unsere Aufgabe, solange sich *diese* Regierung von der Bourgeoisie beeinflussen läßt, nur in geduldiger, systematischer, beharrlicher, besonders den praktischen Bedürfnissen der Massen angepaßter *Aufklärung* über die Fehler ihrer Taktik bestehen kann. Solange wir in der Minderheit sind, leisten wir die Arbeit der Kritik und Klarstellung der Fehler, wobei wir gleichzeitig die Notwendigkeit des Übergangs der gesamten Staatsmacht an die Sowjets der Arbeiterdeputierten propagieren...“ (Ebenda S. 14/15.)

Das bedeutete, daß Lenin nicht zum Aufstand gegen die Provisorische Regierung aufrief, die in diesem Momente das Vertrauen der Sowjets genoß, daß er nicht ihren Sturz forderte, sondern danach strebte, durch Aufklärungs- und Werbearbeit die Mehrheit in den Sowjets zu gewinnen, die Politik der Sowjets zu ändern, durch die Sowjets aber die Zusammensetzung und die Politik der Regierung zu ändern.